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Message du Dimanche 28 Décembre 2014 (Eglise de Bla) 

Thème : 

Texte : 2Cor.2.14-17 

Introduction 

Nous avons fêté Noel, il y a quelques jours. La célébration de cette 

fête nous a permis de nous souvenir de la venue de l’enfant Jésus 

dans le monde. Une venue différente de toute autre car elle a 

permis à Dieu de prendre la chair et de se faire connaitre à 

l’humanité toute entière par Jésus. Ainsi  celui qui voyait Jésus 

voyait Dieu. Notre passage de ce matin nous permettra de savoir si 

oui ou non le désir de Dieu de se faire connaitre demeure. Et quelle 

implication cela a-t-il pour nous ? 

Dieu se fait connaitre  

Ce verset  permet de percevoir que Dieu veut se faire connaitre. 

Dieu s’est fait connaitre par une révélation générale à tous les 

hommes mais aussi par une révélation particulière à ceux qui sont 

sauvés. La parole de Dieu précise sans ambages que Dieu autrefois 

a plusieurs reprises et de plusieurs manières parlées par les 

prophètes mais que dans ces derniers temps, il l’a fait par son fils 

qui est le reflet de sa gloire et l’empreinte de sa personne (Héb.1.1-

3). Et aucun ne pouvait mieux faire connaitre Dieu plus que son fils 

puisque la bible déclare dans (Jean 1.18) que personne n’a jamais 

vu Dieu, le fils unique qui est dans le sein du Père est celui qui l’a 

fait connaitre. Dieu est venu dans notre monde il y a plus de 2000 

ans dans la personne de Jésus dans le seul but de se faire connaitre. 

Son objectif et son désir  de se faire connaitre demeurent. Et cela 

passe aujourd’hui par son peuple, ses enfants que nous sommes. 

Voilà pourquoi les versets 14 et 15 déclarent que par nous Dieu 

répand l’odeur de sa connaissance car nous sommes pour lui la 

bonne odeur de Christ. Nous sommes donc par grâce le moyen par 

lequel Dieu se fait connaitre aujourd’hui. Eut égard à cela, nous ne 

pouvons que gratifier Dieu pour nous avoir choisit pour répandre sa 

connaissance. Nous n’avons rien fait pour favoriser ou mériter 

notre choix, mais c’est par pure grâce. Après la gratitude, nous 

devons être conscients de notre choix avec toute la responsabilité 

qu’il implique  et rechercher la pureté afin d’être des vases 

sanctifiés et utiles à Dieu pour répandre sa connaissance. La 

recherche de la pureté doit être une constante, car sans elle Dieu 



ne pourrait nous utiliser à plus forte raison répandre par nous 

l’odeur de sa connaissance.  

Ou se fait-Il connaitre ?  V14 

 Dieu répand l’odeur de sa connaissance en tout lieu par nous. Cela 

signifie donc que Dieu veut se faire connaitre partout, partout ou 

l’enfant de Dieu peut se trouver. Aucun lieu n’est ni négligé, ni 

ignoré, ni abandonné, ni méprisé par Dieu. Partout ou l’enfant de 

Dieu se trouve, il est et demeure la bonne odeur de Dieu pour sa 

connaissance. Nous chrétiens du Mali sommes la bonne odeur de 

Christ pour Dieu au Mali, nous élèves des écoles secondaires et 

professionnelles de Bla sommes la bonne odeur de Christ pour Dieu 

dans ces écoles.  

L’odeur à cette caractéristique d’identification. C'est-à-dire qu’elle 

peut fournir des consignes pour identifier quelque chose et aller 

vers elle. Par conséquent, nous sommes le moyen permettant à 

ceux parmi qui nous sommes d’identifier Dieu, le connaitre et aller 

à Lui. Dieu doit être visible en nous, dans nos habitudes de tous les 

jours. Une question pertinente se pose : suis-je réellement l’odeur 

de Christ là ou je suis? Qu’en est-il de mon comportement dans 

mon école, dans mon service, dans mon quartier, dans ma ville ? 

Mes œuvres glorifient-elles Dieu là ou je suis ?   

Chers frères et sœurs, notre responsabilité vis-à-vis de ceux avec 

qui nous sommes est grande. Car par nous ils peuvent connaitre 

Dieu, par nous également ils peuvent être éloignés de la 

connaissance de Dieu. Dieu nous a crées en Jésus pour de bonnes 

œuvres afin que nous les pratiquions là ou nous sommes afin qu’il 

soit glorifié et connu. 

Pourquoi se fait-il connaitre ? v15-16 

Nous sommes l’odeur de Christ là ou nous sommes pour la vie ou la 

mort éternelle de ceux parmi lesquels nous sommes. Nous sommes 

destinés à amener la chute et le relèvement de plusieurs. Chute 

pour ceux qui n’auront pas identifié Christ en nous et croire en lui ; 

relèvement pour ceux qui auront identifié Christ en nous et placer 

leur confiance en lui. Ces deux positions ont toujours existé puisque 

le fils de l’homme lui-même a été rejeté et contrarié par certains et 

accepté par d’autres. Que ce soit l’une ou l’autre, nous ne devons 

pas nous décourager mais avoir constamment à l’idée que Dieu 

veut se faire connaitre à tous et désirent fortement leur salut. Nous 



ne devons pas être par notre comportement de tous les instants un 

obstacle à cet objectif que Dieu poursuit. 

Comment s’y prendre ? v15b-17 

Ces derniers versets soulignent notre insuffisance à jouer 

pleinement le rôle qui est le notre. En premier lieu, nous ne devons 

pas témoigner pour des intérêts personnels et égoïstes, mais en 

toute vérité, selon les écritures. En deuxième lieu, nous devons 

témoigner selon les règles de Dieu car Il est celui qui nous a 

recommandé. Nous parlerons de sa part car il est celui qui envoie. 

Et en troisième lieu, nous devons demeurer en Jésus car en lui nous 

sommes toujours vainqueurs. Nous ne nous suffisons pas nous 

même, d’où la nécessité de demeurer dans le plan et la volonté de 

Dieu sans contrainte. Pendant donc que nous servons le Seigneur, 

n’oublions pas cette déclaration de Jésus dans le livre de Jean 

ch15v5 : « je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure 

en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi 

vous ne pouvez rien faire »   

Conclusion 

Nous rendons grâce à Dieu pour son choix. En même temps 

prenons conscience de la responsabilité qui s’attache à ce choix et 

vivre en conséquence. Dieu s’est fait connaitre par son fils qui 

pouvait dire : celui qui m’a vu, a vu le Père ; et aujourd’hui nous 

sommes l’odeur de Jésus pour Dieu pour se faire connaitre. 

Efforçons nous donc d’être irréprochables partout ou Dieu nous 

met et travaillons selon ses règles et selon l’écriture. C’est ainsi 

seulement que Dieu sera visible en nous et connu en tout lieu et par 

tous. 

 

 

 

 


